



12 octobre 17 h 35, intervention avec les forces de gendarmerie pour ouverture de porte d'un forcené retranché chez lui après avoir agressé une passante, à Plouezec.

17 : 35



19 h 54, crise d'épilepsie sur la voie publique, VSAV 1, à Paimpol.

17 : 54



13 octobre, 00 h 12, intervention place du Martray, à Paimpol, pour deux blessés par arme blanche, dont l'un est grièvement atteint. Les équipages des VSAV 1 et 2 se relaient pour prodiguer un massage cardiaque, en vain. Le médecin prononcera le décès du jeune homme de 25 ans.

13 : 51

# Paimpol, 24 h hypertoniques !

Dans les Côtes-d'Armor, le CIS Paimpol domine la ville jusqu'à la mer, comme pour rappeler la spécificité de son secteur littoral. Pour les sapeurs-pompiers de cette lande bretonne, l'activité se conjugue dans la diversité entre urbanité, ruralité et nautique.

Intégrée au groupement Ouest, l'un des trois que compte le Sdis 22, chaque jour, la garde du centre de secours de Paimpol se compose de six personnels postés et sept autres d'astreinte en cas de coup dur. Les gardes sont mixtes entre professionnels et volontaires, avec un régime de travail de 24 heures ou de 12 heures. La caserne du centre-ville étant devenue trop exigüe et inadaptée, en 2007, un vaste centre de secours a été implanté en proche périphérie sur des axes pénétrants des six communes défendues. Comme pour l'ensemble des centres de secours de France, celui de Paimpol n'échappe pas aux règles statistiques nationales des interventions avec plus de 70 % de « départs » SAP.

« Notre secteur se trouve entre ville et campagne, nous sommes soumis à des risques spécifiques comme la submersion, des feux sur des îles habitées ou encore des feux de landes. De plus, la population double en été et génère plus d'interventions », confie le lieutenant Caroline Ballet, à la tête de la caserne depuis 2013.

## Mixité et cohésion

Le CIS Paimpol dispose d'un bateau léger de sauvetage et d'un bateau de sauvetage, « l'Alerte », ancré au port de Lézardrieux et armé par les sapeurs-pompiers dont des SAV et des plongeurs. Ce vecteur, équipé de deux moteurs de 150 chevaux, assure des sauvetages, couvre les renforts, les évacuations sanitaires et l'acheminement de matériel, de jour

comme de nuit, notamment sur les îles habitées alentour, dont la très fréquentée île de Bréhat, toute proche. À Paimpol, mixité et cohésion des équipes ne sont pas que des mots : au-delà de l'activité opérationnelle, l'amicale joue le relais en partenariat avec le service. Chronique du centre de secours paimpolais à cheval sur deux équipes de garde avec des hommes et des femmes qui, avec leur talent, leur engagement font rempart à la folie, la violence, l'imprudence, la malchance et la détresse quotidiennes... ■

## En chiffres

**Population défendue** : 16 000 personnes, 6 communes.  
**Effectifs** : 18 professionnels, 35 volontaires, dont 6 femmes, 4 plongeurs et 13 SAV, 1 médecin volontaire, 1 infirmière volontaire.  
**Moyens** : 2 VSAV, 2 FPT, 1 CCF, 1 EPA, 1 VSR, 2 VTU, 1 VLHR, 1 VLS, 1 BS (bateau de sauvetage), 1 BLS (bateau léger de sauvetage).  
**Nombre d'interventions** : environ 1 500 interventions / an.



02 : 00



09 : 44

**13 octobre, vers 2 h 00,** les mines sont graves : retour éprouvant d'intervention au standard de la caserne.

**6 h 59,** passation de consignes informelle au standard entre les gardes montante et descendante.

**7 h 00,** rassemblement de la garde dans la remise. Le It Caroline Ballet, 33 ans, est à la tête d'un CS comportant 35 SPV et 18 SPP.

**9 h 44,** l'équipe du VSAV 1 intervient dans une école à

la suite d'un malaise d'une élève à Kerfot.

**10 h 27,** au centre-ville de Paimpol, une femme de 88 ans a trébuché sur la voie publique, s'excusant presque d'avoir dérangé l'équipe du VSAV 1 alors qu'elle s'est probablement cassé le poignet et ouvert l'arcade sourcilière.

**15 h 06,** le VSR intervient à Pludual pour 5 jeunes incarcérés dans leur véhicule. L'intervention mobilisera 5 VSAV, 2 VSR, un médecin SPV, un infirmier SP,

un équipage du Samu et l'hélicoptère du Samu 22.

**Vers 19 h 00,** Manon fête ses 10 ans avec son papa de garde, sa famille, et la garde, au CIS.

**19 h 32,** le CCF intervient pour un feu de talus à Plourivo.

**14 octobre au matin,** manœuvre avec « l'Alerte », bateau de sauvetage armé par le CIS Paimpol et vecteur sanitaire d'intervention dans les îles habitées du secteur, aux alentours de l'île de Bréhat.



15 : 06



07 : 00



10 : 27



19 : 00



19 : 32



14 au matin